wünsche, trat lautlose Stille ein, und ber junge Säuptling, bem ber Wildsteller als Dolmeticher biente, begann in ber bilberreichen Sprache ber Indianer. Zuerft ließ er den Ruhm ber Bamnee-Loups und bas Gebächtnis ihrer Selben leuchten, um bas Gefühl feines Bolkes zu befriedigen, bann fprach er von der Nation, der die scheidenden Fremden angehörten. Er verglich ihre zahllofe Menge mit den Scharen der Bandervögel zur Blutenzeit ober im Berbfte. Um ben Arawohn, der in ben Gemütern indianischer Krieger tief eingewurzelt, nicht aufzustacheln, vermied er es, geradezu an die Raubsucht zu erinnern, ber fich die Bleichgesichter in ihrem Berkehr mit roten Leuten fo oft schon überlassen hatten, seien boch auch die Lawnee-Loups schon genötigt gewesen, unredliche Stammesgenoffen aus ihren Dörfern fortzuweisen. Der Wahkondah verhülle bisweilen fein Antlit vor einem roten Manne, jo blicke wohl auch der große Beift der Bleichgesichter oft finster auf eines feiner Kinder. Dann lenkte ber Redner die Aufmerkfamkeit auf den Säuptling ber Lang= meffer. "Er ift nicht in die Prairie gekommen, die Buffel von ihrer Beide zu vertreiben oder bem Bilde der Indianer nachzustellen. Schlechte Leute haben ihm fein Weib geraubt. 3hr braucht nur eure Augen zu öffnen, um zu sehen, wie fanft und lieblich fie ift. Der weiße Säuptling hat nun die Geraubte gefunden und fehrt mit ihr ju feinem Bolfe guruck. Dort mag er fagen, die Pawnees feien gerecht und versteben es ebenfo aut, ihre Keinde zu empfangen, als ihren Freunden die Dornen aus bem Wege zu räumen. Laffet uns alle ben Fremben eine alud: liche Seimkehr in ihre Städte munichen!"

Ein lauter Beifall bewies dem Redner, daß er seinem Bolke aus dem Herzen gesprochen hatte, und nun trat er hin und drückte jedem einzelnen, bis zum letten Soldaten herab, die Hand; das gleiche thaten alle anwesenden Krieger der Bawnees,

und jo war bes Abschiednehmens faft tein Ende.

Der lette, der sich einschiffte, war der Wildsteller. Er hob ein kleines Bündel, das er die ganze Zeit über zu seinen Füßen liegen hatte, von der Erde auf, pfiff seinen Sektor zu sich und nahm seinen Sitz ein. Die Artilleristen bliesen ihr Abschiedssignal, worauf ein lauter Zuruf der Pawnees antwortete, dann wurde das Boot in den Strom gestoßen und begann sanst hinabzugleiten.

Das lange Stillschweigen, bas auf die Abfahrt folgte, unter-